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Le mot du Maire 

Madame, Monsieur, 
 
Juin sixième mois de l'année est souvent apprécié par bon nombre d'entre nous, 
les petits comme les grands. 
 
En effet, le compte à rebours est amorcé pour des vacances tant attendues. 
Juin c'est aussi : la kermesse des écoles, les derniers préparatifs du centre aéré, 
les assemblées générales associatives et la fête de la musique. 
 
Juillet et Août sont au top départ avec la brocante du 14 juillet, l'emprunt de la 
cocarde de la révolution de 1789, le centre aéré et le voyage de nos ados, 
direction : MILLAU… 
 
Respirez, soufflez, croquez la vie à pleines dents. 
 
BON REPOS 
 
 

 

Alain BRUNEEL, 

Maire 

 
 

Plan canicule 

Le dérèglement climatique est aussi sensible dans notre région. Il s’accompagne l’été de fortes chaleurs et parfois de 
canicule. Les élus demeurent extrêmement préoccupés de la santé des personnes âgées de 65 ans et plus. 
 
Surtout adoptez les bons réflexes : 
-Buvez environ 1,5 l d’eau par jour 
-Passez du temps dans un endroit frais 
-Donnez régulièrement des nouvelles à vos proches 
-Mangez en quantité suffisante 
-Mouillez votre corps et ventilez-vous. 
 
En cas de malaise, faites le 15. 
Pour toute difficulté, n’hésitez pas à téléphoner en mairie aux heures d’ouverture des bureaux. 
 

Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 

Madame Caroline Crin, agent communal au service des habitants dans le cadre du centre communal d’action 

sociale, reçoit uniquement sur rendez-vous à prendre par téléphone au 03 27 97 41 90. 
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Le 8 octobre, pour les 40 ans de la fête de 
la châtaigne, le groupe collectif métissé 
au complet assurera un concert devant le 
terrain de boules à 16h. 
 

Annonce du CAL Bon anniversaire 

Madame Vanderstraten a fêté ses 102 ans le 7 juin 2023. 
Elle vit depuis 1945 à Lewarde. Elle est la doyenne de notre 
commune. La municipalité représentée par Monsieur le Maire et des 
élus municipaux a tenu à lui souhaiter un bon anniversaire.  
 

La Poste 

La dégradation des conditions d’accueil 
du public se poursuit.  
 
Un courrier signifiant la fermeture du 
bureau, place Elsa Triolet, le lundi matin, 
à compter du 1er août prochain a été 
envoyé à Monsieur le Maire qui a notifié à 
la direction, au nom des Lewardois, sa 
vive désapprobation.   
 

Brocante du 14 juillet 

Elle sera organisée par la société de 
chasse place des Vésignons, rue de 
Monchecourt et rue de Roucourt jusqu’à 
13 h. 
 

En bref, informations 

concernant le logement 

Tous les détails peuvent être consultés 
sur le site de la mairie.  
 
- confédération nationale du logement de 
la CNL, permanences mensuelles en 
mairie sauf en août  
 
- agence d'Information sur le logement 
(ADIL du Nord et du Pas-de-Calais) sur 
les communes d'Aniche, de Marchiennes, 
de Pecquencourt et de Somain. 
 
- espace conseil France Rénov’ au siège 
de Cœur d’Ostrevent 
 

Harmonie municipale 

Le dimanche 11 juin, les musiciens ont offert un formidable concert 

de printemps. 

 

La qualité d’interprétation du répertoire musical présenté a répondu 

aux attentes d’un public qui a marqué par des applaudissements 

nourris sa satisfaction. 

 

Après de multiples rappels, il a fallu malheureusement que 

musiciens et public se séparent. 

 

A noter que des élèves de l’école de musique ont participé pour la 

première fois à un concert. Cela démontre l’excellent travail réalisé 

par leurs professeurs.  

 

 

 

 

 

  

    

  

  

   

   

 

  

 

   

  

   

 

  

  

 

 

  

 

  

  

  

 

 

 

  

  

  

 



Fête des voisins 

Le vendredi 2 juin, des voisins étaient en fête. Monsieur le Maire et 

des élus ont soutenu l’initiative par leur présence. 

 

L’occasion pour les habitants des rues Pablo Néruda, Montigny et 

Jules Guesde de vivre un moment de convivialité et même d’amitié. 

La fête a été appréciée par les géants qui ont rendu visite aux 

habitants en fête. 

 

 
Le relais 

L’entreprise d’économie solidaire relève 
les dépôts de vêtements, chaussures … 
tous les jeudis, rue de Loffre. 
 
Elle peut se rendre à votre domicile pour 
des enlèvements importants. Téléphoner 
au 03 27 79 08 73. 
 

Exposition 

photographique 

Comme annoncé dans un journal 

précédent, de par la volonté du conseil 

d’administration du syndicat d’initiative et 

grâce à l’appui technique de la 

municipalité, les œuvres de Monsieur 

Jean-Jacques Dumetz sont accrochées 

allée du bois. 

Une découverte artistique à ne pas 

manquer. 

 

Fête des mères 

Comme chaque année, la municipalité a 

offert aux mamans de la commune un 

cadeau à l’occasion de la fête des mères. 

 

Les mamans ont été invitées à venir le 

retirer en mairie les 1er, 2 et 3 juin. 

480 cadeaux ont été distribués. 

 

Rue de Montigny 

 

 

   

 

   

 

  

    

 

   

   

   

 

    

   

   

  

  

 

 

   

 

    

    

   

  

   

 

  

    

 

   

Rue Pablo Neruda 

 

Rue Jules Guesde 

 



Ecole Roger Salengro 

Les élèves de CE1/CE2 de l’école Roger Salengro de Lewarde sont lauréats du prix académique « Médiatiks » 

organisé par le CLEMI (centre pour l’éducation aux médias et à l’information). Leur film a été nommé César 2023 du 

meilleur film documentaire.  

 
La classe a participé à ce concours, dans la catégorie « vidéos et WebTv » avec la réalisation d'un documentaire 
animalier "Ouvrez les yeux". Le film met en valeur le jardin de l'école qui regorge d'une biodiversité exceptionnelle.  
 

Les élèves peuvent être très fiers de leur parcours et de leur engagement en faveur de l’écologie.  

Ce concours a été ouvert à tous les médias scolaires dont le contenu a été produit par les élèves et réalisé au cours 
de l’année scolaire 2022-2023. Le montage du film a été réalisé par M. Dimitri Lewandowski, autrefois en service 
civique dans l’école, qui répond toujours favorablement aux demandes de l’équipe éducative. 
 
L’édition 2023 a été présidée par la journaliste présentatrice des Journaux télévisés du week-end sur TF1, Anne-
Claire Coudray. 
 
 

Un hôtel à insectes a été offert à l’école. 
La ville, suite à son excellent classement au concours « zéro déchet » 
organisé par le SIAVED, a été dotée d’un hôtel à insectes qu’elle a 
remis à Mme Humery, directrice de l’école et à ses collègues. L’équipe 
enseignante met tout son savoir-faire pédagogique au service des 
élèves dans l’étude de la biodiversité. Nul doute que cet hôtel 
permettra d’élargir la palette des études animalières faites en classe. 
 

Le jeudi 4 mai, une projection 

du documentaire a eu lieu à la 

salle Henri Martel de Lewarde 

pour tous les élèves de l'école. 

Ce moment était très attendu 

par les élèves de CE1-CE2, fiers 

de présenter le documentaire à 

leurs camarades.  

 
 

Le mercredi 17 mai, 4 élèves de la classe accompagnés de Mme 
Humery leur enseignante se sont rendus à la Barcarolle à Saint-
Omer pour recevoir le prix académique. 
Pour visionner le film : https://youtu.be/oVzTvdOxcH8 
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Environnement 

A notre échelle locale, cette prise de conscience bien réelle de vos élus les a motivés à mettre en place depuis des 

années des actions en faveur de l’environnement. L’investissement de notre commune a été récompensé par 

l’obtention deux années de suite de deux lucioles sur trois possibles du label « zéro déchets » du SIAVED. 

 

Des solutions de récupération et de valorisation des mégots, très polluants, sont offertes à la population (cendriers, 

récupération en mairie). 

 

Une campagne, hélas fructueuse, de récupération des déchets dans le village et la nature environnante a eu lieu en 

mars. 

 

Des citoyennes et citoyens se sont engagés dans cette lutte contre l’incivisme en ramassant régulièrement les déchets 

dans le village. 

Une réflexion est menée pour que des poubelles sélectives soient installées sur la voie publique. 

 

Economiser l’eau est une nécessité. 

 
Les ménages sont invités à économiser l’eau au maximum, tant dans le logement que dans le jardin. 
Pour faire en sorte que les gens économisent davantage l’eau, voici quelques conseils pratiques que chacun peut 
mettre en œuvre. 
 
Pour le jardin, il est conseillé d’installer des récupérateurs d’eau de pluie. 
À la maison, il serait judicieux d’installer un mousseur sur les robinets. Ce dispositif peut réduire votre consommation 
d’eau de moitié sans diminuer la pression. Ces appareils, disponibles dans les quincailleries et les magasins de 
bricolage, mélangent de l’air avec l’eau qui sort du robinet. En outre, vérifier régulièrement les conduites d’eau pour 
repérer les fuites est essentiel. Une fuite peut gaspiller jusqu’à 100 litres d’eau par jour. 
Il est conseillé enfin de privilégier les douches aux bains, et de restreindre le plus possible le temps de douche. Cela 
permet d’économiser ainsi jusqu’à 110 litres d’eau par douche. 
 

Santé 

Notre habitat est aussi concerné par et ennemi invisible que sont les perturbateurs endocriniens. 
 
Le « bien » manger permet de lutter contre ces perturbateurs.  
Préférer les produits issus de l’agriculture biologique, fruits et légumes notamment, permet de réduire l’exposition 
aux pesticides. 
 
Les perturbateurs endocriniens sont aussi présents dans les matériaux de cuisine et de conservation. 
La cuisine est un lieu de prédilection pour les perturbateurs endocriniens.  
Le bisphénol A se cache dans la cuisine. Il est présent dans les boîtes de conserve métalliques, les canettes 
d’aluminium, le plastique dur, les pellicules, l’aluminium et les contenants en plastique. Aussi faut-il limiter les 
aliments sous emballages plastiques et abandonner les plats préemballés micro-ondables. 
Il en est de même pour le revêtement antiadhésif de certaines casseroles, fait de téflon. Ce dernier contient 
des composés perfluorés qui sont reconnus comme étant cancérigènes. Ces perturbateurs endocriniens sont entre 
autres susceptibles de perturber la fertilité, surtout si l’enduit est rayé ou abîmé. Il est préférable de cuisiner dans des 
poêles en acier inoxydable. 
 

 

Pour ne plus dégrader l’environnement, l’engagement de chacun est absolument nécessaire. 

 
Jusqu’aux plus hauts sommets des Etats, l’état de santé de la planète est jugé préoccupant. 
Mondialement et localement, rien n’est ou ne sera possible sans l’engagement citoyen de 
toutes et tous. 
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https://www.consoglobe.com/combien-coute-une-douche-d-eau-chaude-cg


Balade canine sur Lewarde 

Le mardi 6 juin, a été présentée l’association « balade canine sur Lewarde » en présence de Monsieur le Maire 

et d’élus municipaux. 

C’est à l’initiative de Madame Jeanne Bruneel que des rencontres entre « toutous » ont lieu depuis environ 3 

ans. Au départ, il s’agissait pour des amis d’organiser des promenades en commun avec les chiens. De plus en 

plus de personnes ont depuis adhéré à cette activité. 

 

Les projets se sont développés. C’est ainsi que le 8 avril, a été organisée une balade surprise. Les participants 

ont reçu de Madame Bruneel un sac comprenant de la poudre colorée à déposer sur les chiens pour obtenir de 

jolis clichés. Les animaux ont reçu également des cadeaux. 

 

Pour créer d’autres événements, il était devenu indispensable de créer une association.  

 

 
L’assemblée générale du jour 

a nommé à la présidence Mme 

Jeanne Bruneel, au secrétariat 

Mme Audrey Lourdelle-

Théron, à la trésorerie Mme 

Sophie Watrelot. 

De nombreux projets sont en 

cours, à commencer par « le 

dog trail de la châtaigne » le 7 

octobre.  

 

Il est aussi conseillé de préparer ses propres plats, surtout de ne pas boire de boissons chaudes dans des tasses 
avec revêtement plastique  
Il est souhaitable de réduire sa consommation de soda en canette et de conserves (maïs, poisson, soupe).  

 

Les perturbateurs endocriniens sont aussi présents dans les poissons. 

Les gros poissons sont très chargés en métaux lourds à cause de la pollution des mers. Ils sont à éviter chez les 

femmes enceintes. 

La consommation de thon et saumon doit être limitée à 1 fois par semaine. La peau de ces poissons doit être ôtée 

avant de les manger. Il est préférable de choisir des petits poissons car ils sont moins concentrés en substances 

nocives et tout aussi riches en iode. 

 
Les perturbateurs endocriniens sont présents dans l’eau en bouteille. 
Pour s’en prémunir, il est préférable de boire de l’eau conditionnée en bouteille de verre recyclable, d’opter pour 
le filtrage de l’eau à l’aide de systèmes installés à son robinet, de tirer l’eau du robinet à boire la veille au soir afin 
de laisser le chlore s’évaporer. Les nitrates demeurent dans l’eau. 
 
Il faut protéger les bébés des perturbateurs endocriniens. 
Pour les nourrissons, les biberons ont été pendant longtemps fabriqués avec du bisphénol A, œstrogène 
synthétique présent dans le plastique. Potentiellement, cela avait pour conséquence de générer des effets néfastes 
sur la croissance de l’enfant. 
Les biberons en verre sont à privilégier pour bébé. 
L’allaitement est recommandé car le lait maternel contient moins de phtalates et de bisphénols A que la plupart 

des laits maternisés. Le lait de soja ne doit être donné qu’en cas de nécessité absolue. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 



Plus d’informations sur la page Facebook, suivez les actus, cliquez et partagez 
 

USCL  

Le club de football a accueilli deux finales de coupes régionales UFOLEP le dimanche 21 mai. 

Les dirigeants du club sous la houlette de Monsieur Valentin Delaby ont mis sur pied une organisation sportive 

irréprochable. 

Le temps clément a permis aux joueurs de présenter un spectacle footballistique de qualité. 

L’équipe du FC Flines-les-Mortagne a remporté la coupe Gradel en s’imposant face à l’US Pecquencourt. 

La coupe Soetens est revenue à l’AS foot Mines qui l’a emporté face à l’équipe des communaux de Douai. 

 

Ecole de musique 

Le conservatoire ouvre ses portes pour 

deux élèves de l’école de musique. 

L'Harmonie Municipale et la 
Municipalité félicitent vivement deux 
jeunes musiciens qui ont obtenu leur 
admission au Conservatoire à 
Rayonnement Régional (CRR) de Douai. 
Ils poursuivront parallèlement leurs 
études en 6e CHAM (Classe à Horaires 
Aménagés Musique) au Collège Albert 
Châtelet de Douai.  
Sur les photos, Baptiste Kumorek (au 
saxophone accompagné de son 
professeur Fabrice Necki) et Timéo 
Young (aux percussions accompagné 
de son professeur Baptiste 
Sokolowski) vont donc, dès la rentrée 
de septembre, entrer officiellement 
dans des études approfondies de 
musique. 
 

 

Monsieur le conseiller départemental Charles Beauchamp, Monsieur le Maire Alain Bruneel accompagnés d’adjoints 

au maire et de conseillers municipaux ont remis les trophées aux clubs et ont félicité les organisateurs et les 

participants. 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

  

  

 

 

 

 

 

 

Baptiste et Fabrice 

 

Timéo et Baptiste 

 



Les textes présentés correspondent aux écrits envoyés par les groupes sans aucune modification orthographique ou 

grammaticale apportée sur ceux-ci. 

Groupe majoritaire : « continuons ensemble pour Lewarde » 15 élus 

Tribune d’expression libre 

« L’alternative Lewardoise » 2 élus 

« Pour Lewarde, un nouvel élan » 2 élus 

Tribune non reçue 

En ne mettant à l’ordre du jour du dernier conseil municipal que l’élection des conseillers votants aux sénatoriales, 
l’exécutif démontre sa difficulté à appliquer efficacement son programme. 
 
Nous rappelons que faute de plan local d’urbanisme en vigueur, le règlement national d’urbanisme s’applique. 

Violences d’extrême-droite : la République et la Démocratie sont en danger. 

Les graves agressions subies par des maires dans le cadre de décisions qu’ils prennent ou qu’ils doivent appliquer 

suivant les directives de l’Etat posent des questions essentielles quant à la survie de notre République. 

 

Les Français sont confrontés à une politique nationale libérale anti sociale affirmée qui met à mal le socle de l’Etat 

providence établi par le CNR en 1945. 

Le déclassement abyssal des services publics isole les individus, fragilise les interdépendances, la coopération, les 

solidarités, rompt le pacte de cohésion sociale constitutif de la nation française. 

 

Mais pour les riches, c’est open bar. L’évasion fiscale n’est pas combattue (80 milliards d’€ par an de fraude fiscale soit 4 

fois le budget de l’éducation nationale), la théorie du ruissellement d’argent des riches vers les pauvres est un échec, les 

actionnaires des grands groupes s’empiffrent. Les surprenantes suppressions de postes dans l’administration fiscale 

confirment que le gouvernement ne veut rien changer.  

 

Cette politique incompréhensible, difficilement justifiable sur de nombreux aspects, laisse le bateau France voguer au 

risque de sombrer sous les coups de boutoir de la tempête.  

L’individu abandonné, victime d’un déclassement social, des crises inflationniste et énergétique, sanctionné par une 

politique globale de décollectivisation des biens communs, cherche une solution pour échapper à son mal être.  

Sur ce lit libéral, le fascisme avec son programme politique encore plus libéral, son cortège de violence, de racisme, de 

xénophobie se développe. Des meneurs idéologiques en costume cravate ou en tailleur l’animent. Il apparaît aux yeux de 

Français comme la solution (trompeuse) aux crises sociétales.   

 

L’avant-garde de ce mouvement politique instaure la violence dans la rue, s’attaque physiquement à ceux qu’ils 

considèrent leurs opposants et font régner parfois la terreur dans certaines villes comme à Lyon. 

 

Il est aussi devenu banal que des élus de notre groupe soient moqués, subissent des propos outranciers, soient critiqués 

publiquement et avec véhémence par des militants d’extrême-droite.  

Le phénomène est partout inquiétant. Depuis 2020, près de 13 000 élus municipaux ont claqué la porte, selon un dernier 

décompte de l’AMF. Combien l’ont fait suite aux pressions subies ? 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 


